
Verbale n. 64 
 
Oggi, giovedì 12 febbraio 2015, alle ore 16,00  nella sala riunioni del Liceo Scientifico “Albert Einstein”, si 
riunisce il Consiglio di Istituto per discutere il seguente ordine del giorno: 
 

1. Approvazione verbale seduta precedente 
2. Comunicazione del Presidente e del Dirigente Scolastico 
3. Approvazione programma annuale 2015 
4. Determinazione dell’ammontare del fondo minute spese 
5. Viaggi di istruzione 
6. Avvio dei corsi di certificazione informatica 
7. Varie ed eventuali. 

 
Sono presenti: il dirigente scolastico, prof. Alberta Fabbri; per la componente docenti: Marco Mauro 
Dall’Agata, Daniela Trausi, Cristina Di Giusto, Marina Romagnoli, Silvestro Tonolli, Olimpia Neri; per la 
componente genitori: il presidente Franco Monti, il vicepresidente Carlo Casade, la Sig.ra Manuela Carlini; 
per la componente studenti: Emanuele Prossimo, Edoardo Emiliani, Leonardo Lombardelli.  
 Risultano assenti: i docenti Antonia Belletti, Ombretta Pesaresi, la studente Irene Pozzi. 
Partecipano come auditori i genitori:  il presidente del Comitato Genitori Malerba e Paolizzi. 
Partecipa alla seduta il direttore amministrativo Wilma Bagnoli; 
Funge da segretario la prof. Cristina Di Giusto. 
 

1. Approvazione verbale seduta precedente 
             Nulla da eccepire; approvato ad unanimità. 
 

2. Comunicazione del Presidente e del Dirigente Scolastico 
Saluti da parte di entrambi e apertura dell’ordine del giorno 
 

3. Approvazione programma annuale 2015 
 
Il direttore amministrativo Wilma Bagnoli illustra il programma annuale 2015. 
Elenca i finanziamenti ricevuti dal ministero, da enti pubblici e privati e, in base a questi, la distribuzione 
delle spese, divise in attività e progetti, per assicurare il funzionamento della scuola. 
Il presidente Franco Monti espone, relativamente alla destinazione del contributo volontario (spese di 70 
euro),  la segnalazione riportata dal Comitato dei Genitori: persiste (verb. Consiglio di Istituto 12-2-2014) e 
continua a generare diffuso malumore la circolare di accompagnamento del versamento che non risulta 
sufficientemente chiara per quanto riguarda l’utilizzo dello stesso.  
A riguardo, Monti dà lettura di due direttive del Dipartimento della Pubblica Istruzione del M.I.U.R. (prot 
312 del 20-3-2012 e prot.593 del 7/3/2013) e di una direttiva dell’Ufficio Scolastico Regionale 
(prot.n.3928/e25 del 6 Giugno 2005) relative alle “indicazioni in merito all’utilizzo dei contributi scolastici 
delle famiglie” e che riportano come: 
 “le famiglie dovranno essere preventivamente informate sulla destinazione dei contributi, in modo da poter 
conoscere in anticipo le attività che saranno finanziate con gli stessi ed eventualmente decidere, in maniera 
consapevole, di contribuire soltanto ad alcune specifiche azioni. In tal modo si eviterebbero versamenti 
indistinti, il cui utilizzo sia rimesso esclusivamente alla decisione delle istituzioni scolastiche.”  
I genitori desiderano conoscere prima del versamento volontario e nello specifico, tutte le attività a cui la 
somma è destinata  e scegliere di versarla solo per quelle di cui effettivamente fruire.  
Interviene la prof. Romagnoli  precisando come sia una richiesta di per sé giusta , ma difficilmente attuabile: 
il contributo infatti viene destinato ad attività rivolte a intere classi, dove sarebbe difficile discriminare tra gli 
studenti che abbiano pagato o meno. La dirigente prof. Fabbri fa presente come la mancanza di sovvenzioni e 
contributi finirebbe per limitare di molto l’offerta formativa che finora il liceo ha  cercato di garantire 
all’utenza. Lo studente Lombardelli propone, a maggior trasparenza, di evidenziare nella circolare di invito 
al pagamento, una link informatico collegato al sito del liceo dove possibile trovare la distinta delle voci a 
cui tale contributo è destinato. La prof. Neri invita ad aggiungere per ogni singolo progetto proposto anche il 
numero degli studenti che partecipano a tali attività. La dirigente prof. Fabbri sottolinea che il problema si 
solleva in realtà solo per le spese destinate all’indirizzo musicale. 
Il sig. Casadei informa che negli incontri organizzati dal Comitato Genitori con i genitori di tutte le classi 
della scuola, è emerso che gli stessi non ritengono giusto che il contributo volontario da ciascuno di loro 
fornito finanzi corsi a cui non possono iscriversi i propri figli quale può essere quello musicale. Il corso , per 
realizzarsi,  prevede un contributo a parte di coloro che lo frequentano suonando uno strumento, a cui si 
aggiungono però anche altre risorse economiche provenienti dal Fondo generale dei contributi volontari (70 



euro). Al corso sono  destinati almeno il doppio dei contributi volontari di quanti sono gli iscritti alla sezione 
A. 
Il prof. Dall’Agata evidenzia come la spesa per l’indirizzo musicale ammonta ad una cifra molto rilevante, di 
cui buona parte grava sull’amministrazione della scuola, che destinando tanti fondi al musicale privilegia 
solo tale indirizzo, mentre potrebbe potenziare aree deboli, come ad esempio i laboratori scientifici.  
Il direttore amministrativo Wilma Bagnoli puntualizza che solo il 26,70% dei contributi volontari versati da 
tutti gli studenti all’iscrizione viene destinato all’indirizzo musicale. 
Il presidente Monti ribadisce come occorre attenersi il più possibile alle direttive precedentemente esposte. 
La prof. Romagnoli, dopo aver sottolineato che si tratta di una questione annosa che esige assolutamente una 
soluzione per il buon funzionamento del liceo,  e dopo aver precisato che si è già intervenuti per ridurre al 
minimo consentito la spesa, sostiene che occorre un’ulteriore riflessione sulla modalità dell’offerta 
formativa. 
Il presidente Monti condivide la necessità di una ampia riflessione relativa alla futura offerta formativa.  A 
riguardo e con il permesso del Presidente del Comitato dei Genitori presente in aula, evidenza a margine 
della discussione, uno dei punti della ricerca condotta esclusivamente dal Comitato stesso in collaborazione 
con i rappresentanti degli studenti delle classi quinte e quarte: il 33% degli studenti delle suddette classi  
potendo  riscriversi al Liceo sceglierebbe l’ indirizzo  in Scienze Applicate. Non segue discussione. 
Il sig. Casadei riprendendo la riflessione della prof. Romagnoli propone di destinare unicamente il contributo 
volontario dei genitori degli studenti della sezione A  al solo indirizzo musicale, e per permettere che il corso 
si tenga,  anche di coloro che non suonano strumenti, poichè tale corso è fruibile solo da coloro che sono 
iscritti alla suddetta sezione. 
La prof. Romagnoli propone di: 
a)  cambiare la natura dell’offerta formativa proponendo due ore in più mattutine  curricolari di cultura 
musicale per l’intera classe; in questo modo si abbatterebbe il costo distribuito tra tutti gli studenti e si 
conserverebbe un importante aspetto culturale del liceo; 
b) valutare l’ipotesi di un corso pomeridiano di musica da frequentarsi liberamente a seconda dell’interesse 
degli studenti come attività facoltativa ulteriore. 
La dirigente prof. Fabbri avverte che occorre portare le proposte emerse all’attenzione del Collegio Docenti  
e delle famiglie del corso musicale. Inoltre precisa la sua intenzione di garantire agli studenti già avviati alla 
frequentazione del musicale il completamento del piano di studi, come da POF. 
 
Dopo ampia discussione, il presidente mette ai voti l’approvazione del programma annuale. Si 
astengono Franco Monti e Carlo Casadei.  
Il Consiglio di Istituto, a maggioranza dei presenti,  

DELIBERA (4) 
il programma annuale 2015 come desunto dal modella A che fa parte integrante di questo verbale.  
 
4. Determinazione dell’ammontare del fondo minute spese 
 
Il Consiglio di istituto, all’unanimità dei presenti, 

DELIBERA (5) 
 
l’ammontare del fondo minute spese in € 400,00 
 
5. Viaggi di istruzione 
Il dirigente prof. Alberta Fabbri specifica che alcuni viaggi si sono già effettuati, altri sono in fase di 
pianificazione; le destinazioni sono: Roma, Firenze, Venezia, Trieste 
 
6. Avvio dei corsi di certificazione informatica 
Il prof. Dall’Agata annuncia che si avviano corsi di certificazione informatica destinati a docenti e alunni. Si 
tratta di moduli di 8 ore per un costo di € 24, tenuti dal prof. Barresi e dal tecnico di laboratorio Bindi 
 
7. Varie ed eventuali. 
Non si presentano interventi 
La seduta viene tolta alle ore 18,30 

 
     Il segretario                                                                              Il presidente 
Prof.ssa Cristina Di Giusto                                                                           Dott. Franco Monti   
 

 
 


